
跨科短片助港生珍惜水資源
教育局上載滬江小學實踐經驗短片 讓同工參考借鏡
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為協助教育界更好地推動國家安全

教育，教育局近日於「教育局教育多

媒體」網頁上載了滬江小學的國安教育實踐

經驗短片，供同工參考和借鏡。教育局局長

蔡若蓮昨日在Facebook專頁介紹，該校在四

年級以「水資源」為主題，進行跨課程學

習，貫穿了多個學科，例如在常識科認識東

江水供應、數學科進行家居用水觀察、參觀

水務署水知園教育中心等，透過「課堂學

習」、「實踐體驗」和「學習氛圍」三種策

略，帶出維護資源安全的重要，讓學生懂得

珍惜資源，身體力行維護水資源，從中建立

國家觀念，提升國民身份認同。

◆香港文匯報記者 姬文風

蔡若蓮表示，教育局鼓勵學校在課堂內外採取不同
策略推動國家安全教育，培養學生國家觀念、國

民身份認同、國家安全意識和對國家的責任感。局方未
來會繼續與學校緊密合作，分享更多學校推動國家安全
教育的實踐經驗，以期國家安全教育植根校園，歡迎巿
民到「教育局教育多媒體」網頁，觀看相關的介紹短片
（https://emm.edcity.hk/media/1_mcklescq）。
有份分享教育實踐經驗的滬江小學副校長林淑操介紹
了該校國安教育的整體課程規劃。其中，在四年級推展
跨課程學習課題「水資源」，就貫穿常識、中文、電
腦、圖書、數學等學科，通過一系列學習活動，多重進
路，自然聯繫，有機結合，加強學生國民身份認同，讓
他們明白有責任保護、珍惜國家資源。
「其中在中文科，學生會閱讀書本《不盡長江滾滾
來》，讓學生知道長江是母親河；常識科則讓學生知道

東江水的供應，當中小朋友特別深刻的一點，是兩年
前東江曾經大旱，但中央政府對香港不離不棄，繼續
供應清潔食水給香港。」林淑操介紹。

常識科習東江水 電腦科VR遊長江
在數學科會教同學自製量杯，在家進行家居用水考

察，從而了解「打開水龍頭有乾淨水」是得來不易，
體會食水的珍貴；電腦科會透過虛擬實境（VR）裝
置，帶同學到長江遊覽，了解長江三峽水利工程的浩
瀚偉大。
該校還安排了學生擔任「水資源大使」，透過校園

電視台廣播介紹水資源安全，以及家居慳水小貼士，

又設一系列展板活動，幫助同學貫穿課堂所學，加強
校園學習氣氛。
短片中，不少學生分享了自己的學習感受，有同學表
示會節約用水，例如縮短洗澡時間、改用流水量較少的
花灑、在水龍頭裝節水器等，也有學生對國家表示感
激，建議大家應主動保護水資源，勿讓它們受到污染。

香港文匯報訊（記者 黃書蘭）負責統籌組織港隊參加各
類型國際體育活動的「中國香港體育協會暨奧林匹克委員
會」（港協暨奧委會）近日向屬下各體育總會發信，要各屬
會於今年7月1日前完成正名程序，冠以「中國香港」，以
一致用「中國香港」名義參與國際體育活動，否則將未必符
合資格獲資助。立法會體演文出界議員、港協暨奧委會副會
長霍啟剛昨日接受香港文匯報訪問時表示，正名可更好地體
現「一國兩制」精神，希望各體育總會全力配合，又相信港
協暨奧委會會協助各體育總會做好正名工作。
據港協暨奧委會網站顯示，其轄下本地體育總會逾80個，

惟冠以「中國香港」之名的僅有17個。港協暨奧委會昨日接
受香港文匯報查詢時表示，會方近日檢討轄下總會相關正名
進展時，發現部分總會名稱仍未冠以「中國香港」，因此致
函提醒各總會盡快展開正名程序，一致以「中國香港」名義
參與國際體育活動，並強調相關做法合乎基本法第一百四十
九條的立法精神，亦獲國際體育組織聯會認可。

港協暨奧委會：七一前須完成
港協暨奧委會要求相關體育總會須於今年7月1日前完

成正名的程序，並相信他們有充足的時間處理。如有需
要，港協暨奧委會亦會就個別情況酌情處理，向總會了解
相關原因及困難，並盡力提供所需協助。
香港足球總會主席貝鈞奇在接受電台訪問時表示，雖然

足總回歸後一直未有改名，但香港足球代表隊一直以「中
國香港」名義參與國際賽。他認同正名是有需要，並預計
足總會於舉行董事會後召開會員大會，啟動正名程序，以
及會通知國際足協及亞洲足協等國際組織。
霍啟剛指出，港協暨奧委會原稱「中國香港業餘體育協

會暨奧林匹克委員會」，並在香港回歸後，已於1999年
正名為現有名稱，並獲國際奧委會認可，以「中國香港」
名義繼續參與國際體育活動，而基本法亦清楚訂明香港特
區的體育團體可以「中國香港」名義同世界各國、各地區
及國際的有關團體和組織保持和發展關係。
他表示，自己身為業界代表，希望各體育總會全力配

合，給予運動員及專業團隊更好的基礎出外比賽交流，而
正名將更好地體現「一國兩制」精神。
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香港文匯報訊（記者 子京）香港政協青年
聯會（政青）與香港故宮文化博物館合作推出
為期半年的「青年穿越故宮之旅」活動，昨日
舉辦第四場閉館專場。來自28間中、小學校
逾3,100名學生參與，包括少數族裔及有特殊
教育需要的學生。他們參觀了故宮文化博物館
的各個主題展館，在專業導賞員帶領下，鑑
賞、認識展覽中多件珍貴的中國傳統文物。
是次專場活動邀請了立法會議員林琳，與
120名來自油麻地街坊會學校的少數族裔學
生，一同遊覽展館，深入交流。香港故宮文化
博物館特別安排英語導賞，由專業導賞員為學
生詳細講解，協助他們欣賞展品的藝術價值，
以及認識相關中國歷史文化。
參觀期間，少數族裔學生對不同展品興趣濃
厚，不時與導賞員互動提問。其間，學生對書
法臨摹的藝術裝置興致勃勃，執起毛筆摹寫乾
隆皇帝所寫的《蘭亭序》。

林琳倡增推廣書法
林琳表示，少數族裔學生對參觀及導賞員的
講解十分投入，透過參觀加深了對中華文化的

了解。她建議學校應多推廣學習書法，讓學生
從中了解中國傳統文化底蘊，又期望政府可舉
辦不同活動，邀請學生參觀香港不同的博物
館，讓他們更全面了解深厚的中國傳統文化。
政青常務副主席兼「青年穿越故宮之旅」項
目聯合發起人張瑞祺表示，計劃廣邀不同背景
的學生參觀香港故宮文化博物館，期望在香港
生活的少數族裔學生可透過計劃，更深入地了

解中國歷史與文化，從而增強對香港、對國家
的歸屬感。
政青常務副主席兼「青年穿越故宮之旅」項
目聯合發起人王經潑表示，未來兩場閉館專
場，除了會繼續邀請少數族裔、有特殊學習需
要的學生參與外，政青還會舉辦徵文、繪畫比
賽等不同活動，讓青少年多角度了解故宮歷
史，深入探索中華文化。

香港文匯報訊（記者 子京）香港南區青年
聯席昨日舉行「青年新展望 回應《青年發展
藍圖》」記者會。會上發布了該會早前就
《青年發展藍圖》進行的問卷調查，結果顯
示有九成受訪者滿意《藍圖》。不過，有受
訪者認為《藍圖》中未有大篇幅提及少數族
裔青年及非永久性居民青年。該會建議政府
繼續豐富《藍圖》，落實對不同青年的支援
措施。
香港南區青年聯席於去年12月下旬進行一

項問卷調查，訪問了132位青年對《藍圖》的
意見，發現有九成受訪者感到滿意，若滿分
為10分的話，平均分有7.5分。
調查結果顯示，受訪者認為《藍圖》非常

有啟發性，是政府對青年工作的好開端。其
中，有約九成（120人）認為《藍圖》有助培
育青年成為愛國愛港、具備世界視野、有抱
負和具正向思維的新一代；約九成二（122
人）認為《藍圖》中提到的交流平台，可有
效推動青年參與公共事務，建設社會；約九
成（120人）認為《探索篇》中提到的支援，
可協助青年做好生涯規劃，提升能力，找到
上流方向和出路。
不過亦有受訪者表示，《藍圖》中未有大

篇幅提及少數族裔青年及非永久性居民青
年，似乎忽略了這班年輕人。有受訪者則認
為目前坊間對《藍圖》的討論氣氛不熱烈，
青年朋輩間對此談論較少，故對政府短期內

能落實措施的信心不大。
香港南區青年聯席主席李嘉盈在會上表

示，少數族裔青年及非永久性居民青年都在
香港生活和發展，和其他香港青年一樣有意
貢獻社會，建議政府繼續豐富《藍圖》，落
實對不同青年的支援措施，正視這班青年對
香港這個多元社會的付出，提供更多資源機
會讓他們發展所長。

讓青年感到受重視
他們又建議政府需加強宣傳，從多管道多

層面推廣《藍圖》，讓更多年輕人和持份者
了解和認識計劃詳情，確切掌握當中多項政
策措施，才能同心攜手讓計劃落地，從根本
解決青年面對的困難。最重要的是，要讓青
年感受到社會對他們的重視，知道社會上有
不同的機會和資源，讓青年找到自己所需所
想，能夠勇敢追夢，成就自己的人生。

九成年輕人撐青年藍圖 團體倡增援少數族裔

3100學生遊故宮館
少數族裔生臨摹《蘭亭序》

香港文匯報訊 身在菲律
賓馬尼拉的特區政府勞工及福
利局局長孫玉菡昨日表示，將
與菲律賓政府加強協作保障在
港工作的菲律賓籍家庭傭工。
孫玉菡前日拜會了菲律賓移工

部長奧普萊。他對當地成立移工
部並於今年全面運作，作為一站
式監督與海外菲籍工人相關事務
的行政部門表示歡迎。
其後，他分別拜會了外交部

長恩里克．馬納羅、社會福利和發展部負責人普奈，以及勞工與就業部長
貝恩維尼多．拉格斯馬，就雙方共同關心的議題交換意見和討論。他重申
香港重視保障外籍家庭傭工，並向與會高層官員簡介香港保障外傭勞工權
益及監管職業介紹所的措施，並探討雙方加強合作。
昨日下午，孫玉菡一行參觀技術教育和技能發展局轄下一間培訓中心，

親身了解菲律賓為護理員提供的培訓，以及課程涵蓋的技能、質素保證及
聘任安排。
孫玉菡在逗留菲律賓期間先後會見菲律賓香港商會、菲律賓友好基金及

在菲中資領袖代表，介紹香港的最新情況，以及行政長官在施政報告提出
一系列招攬人才的新措施，具體介紹「高端人才通行證計劃」，呼籲他們
協助宣傳，招攬當地人才來港發展。
在結束訪問前，孫玉菡昨日下午與中國駐菲律賓大使黃溪連共進午餐，

介紹香港勞工市場及經濟的最新情況。此外，孫玉菡先後接受駐新加坡及
菲律賓的國際及當地傳媒訪問，總結此行的成果，並說明「背靠祖國、聯
通世界」得天獨厚的優勢，說好香港故事。

港將與菲增協作
勞福局：保障在港菲傭

◆ 香港南區青年聯席昨日舉行「青年新展望
回應《青年發展藍圖》」記者會。

◀ 逾3,100名學生昨日參
與「青年穿越故宮之旅」活
動，圖為部分參與學生合
照。

▲ 林琳指導少數族裔學生
使用書法臨摹的藝術裝置。

◆ 孫玉菡觀看馬尼拉一間培訓中心的學
員示範如何為新生嬰兒洗澡。

◀ ▲滬江小學四年級以「水資源」為主題，進行跨課程學習，讓學生
懂得珍惜資源，身體力行維護水資源，從中建立同學的國家觀念，提升
國民身份認同。 蔡若蓮Fb圖片

香港文匯報訊 香港與內地實施首階段免
檢疫通關，大灣區共同家園青年公益基金昨
日公布，將於本年內投放超過1,000萬港元，
透過不同活動，支持香港青年於大灣區的發
展，預計受惠人數超過15,000人。

料逾萬五人受惠
有關的重點項目包括「大灣區青年卡」，
一張綜合青年服務卡提供大灣區的生活支援
及支付便利；「2023灣區生活新里程」，資

助香港青年前往大灣區其他城市交流、就
業、實習、升學等多元化發展；「2023粵歷
交流計劃」，資助青年機構或辦學團體，組
織大灣區內地城市的交流活動，及將安排
「創明天獎學金」得主赴大灣區進行深度交
流及體驗之旅。
同時，基金會透過網站、短片及書籍提供

有關大灣區內升學、就業及創業的信息及服
務。大灣區青年基金希望香港青年在更廣闊
的舞台上實現夢想，融入國家發展大局。

大灣區共同家園青年公益基金主席黃永光
表示，非常感激中央及特區政府有關部門為
兩地復常通關事宜進行的協調及努力。兩地
逐步恢復正常通關安排，對大灣區青年基金
帶來極大鼓舞，將為基金工作創造更大空間
和注入新活力。
基金將更加積極支持及配合國家及特區政

府的各項政策及措施，透過更多優質的青年
服務，鼓勵青年抓緊粵港澳大灣區及國家發
展帶來的機遇。

大灣區青年基金撥款千萬 助港青北上發展


